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Im Rahmen des Gesamtverkehrskonzep-
tes der deutschen Hauptstadt Berlin er-
folgt die Wiederinbetriebnahme der Dres-
dner Bahn zur gemeinsamen Nutzung 
von Nahverkehr, Regionalverkehr und 
Fernverkehr. Die Entscheidung für den 
Wiederaufbau der ehemals vorhandenen 
Dresdner Bahn erfolgte aufgrund der 
dichten Bebauung im Berliner Stadtge-
biet, da man für eine Neubaustrecke kei-
ne vertretbare Trasse ermitteln konnte. 
Die Planung des Projektes begann be-
reits im Jahre 1993. Geplant ist eine 
zweigleisige S-Bahntrasse von Schöne-
berg bis Lichtenrade, die ab Lichtenrade 
eingleisig verläuft mit einer Entwurfsge-
schwindigkeit von 100 km/h. Zusätzlich ist 
eine durchgängig zweigleisige Fern-
bahntrasse geplant.  

 
 
Das Ziel des Projektes ist es, die Fahrtzeit zwi-
schen Berlin und Dresden von 125 min auf 92 min 
zu verkürzen. Zusätzlich bringt es viele Vorteile für 
Berlin-Brandenburg. Die Anbindung an den Flug-
hafen BER wird optimiert durch den Ausbau an der 
Mahlower Kurve. Die Fahrtzeit von Berlin Haupt-
bahnhof bis zum BER beträgt nach dem Ausbau 
20 min. 
 
 
 

Die Dresdner Bahn liegt im innerstädtischen Bereich. Die Platzverhält-
nisse sind sehr eng und bringen für die Baulogistik viele Komplikationen 
mit sich. In der Bachelorarbeit wird die Nutzung des Hafens Mariendorf 
für einen möglichen Baustoffumschlag untersucht und analysiert. Die 
ausreichenden Baustelleneinrichtungsflächen werden definiert und die 
Abwicklung am Hafen konkretisiert. Der Transport von den Ausbaustel-
len zum Hafen spielt ebenfalls eine sehr große Rolle, da das Bauvorha-
ben „unter rollendem Rad“ umgesetzt wird. In Rahmen dieser Bachelor-
arbeit wird die Nutzung des Hafens Mariendorf für einen möglichen 
Baustoffumschlag über die Schifffahrtstraßen untersucht.  


